

Zeitschrift: Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft =
Actes de la Société Helvétique des Sciences Naturelles = Atti della
Società Elvetica di Scienze Naturali

Herausgeber: Schweizerische Naturforschende Gesellschaft

Band: 62 (1879)

Vereinsnachrichten: Bericht des Centralcomite für 1878/79

Autor: Hagenbach-Bischoff

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

I.

Bericht des Centralcomite für 1878/79.

Die hauptsächlichste Aufgabe des Centralcomite's bestand auch dies Mal in der Vermittlung des Verkehrs der geologischen, der geodätischen und der meteorologischen Commission mit dem eidgenössischen Departement des Innern; es wurden die Berichte für das Jahr 1878 und die Voranschläge für 1880 entgegengenommen und dem Departemente mit empfehlenden Begleitschreiben zugestellt. Die für das Jahr 1879 begehrten Credite von je Fr. 15,000 wurden von der Bundesversammlung gewährt; für das Jahr 1880 wünschen die geologische und die geodätische Commission wieder die gleichen Summen von je Fr. 15,000, während die meteorologische Commission um einen Credit von Fr. 16,000 einkommt; der Mehrbetrag von Fr. 1000 ist jedenfalls klein zu nennen im Vergleich zu der aus der Publication der täglichen Witterungsberichte und Wetterprognosen entstandenen Mehrarbeit.

Das Centralcomite hat, entsprechend dem letzthälften Gesellschafts-Beschlusse, der Commission für den schweizerischen Freitisch an der zoologischen Station in Neapel Fr. 500 übermittelt; über die Verwendung dieser Summe, sowie über die Benützung dieses Platzes und die Bemühungen, denselben auch noch für das Jahr 1880

zu erhalten, gibt der besondere an uns gerichtete Bericht des Präsidenten der betreffenden Commission Auskunft.

Die schon vor einem Jahr in der Sitzung der vorberathenden Commission angeregte Frage über die Fortsetzung der Denkschriften bei dem etwas kritischen Zustande unserer Centralcasse wurde von dem Centralcomite einlässlich besprochen, und es werden darauf bezügliche Anträge der Versammlung zum Entscheid vorgelegt werden.

An der vorjährigen Pariser Ausstellung, wo sowohl die Gesellschaft als solche, als auch die geologische, die geodätische und die meteorologische Commission durch ihre Publicationen vertreten waren, wurde uns ein Ehrendiplom zuerkannt, dessen Empfang wir noch gewärtigen.

Bei Gelegenheit des 40jährigen Professorenjubiläums des Herrn Prof. *E. Plantamour* in Genf hat das Centralcomite seinen Präsidenten, der zu diesem Feste nach Genf geladen war, beauftragt, Namens der schweizerischen naturforschenden Gesellschaft dem Jubilar den besten Dank auszusprechen für seine bedeutenden Leistungen, durch die er hauptsächlich als Mitglied der geodätischen und der meteorologischen Commission unsere wissenschaftlichen Bestrebungen gefördert hat.

Basel, im Juli 1879.

Namens des Centralcomite,

Der Präsident:

Hagenbach-Bischoff.